

165 voluntarios participaron en el programa Volunta Tormes 2017

Durante esta edición se han puesto en valor las riberas de Almenara de Tormes y Valverdón

:: M. JESÚS GUTIÉRREZ/WORD

SALAMANCA. El diputado de Medio Ambiente, Manuel Rufino García, acompañado de Raúl Tapia, director-gerente de la Fundación Tormes-EB, presentó ayer el balance del proyecto medioambiental Volunta Tormes 2017.

Se trata de la sexta edición en la que colabora la Diputación, ya que el programa nació en 2001, y en la que han participado 165 voluntarios, que han puesto en valor las riberas de Almenara de Tormes y Valverdón, realizando actuaciones como la Ruta del navegante en los mares de cereal, recorrido de 9 kilómetros en Valverdón, o el sendero Entre hojas y plumas, también en Valverdón a través de un bosque de ribera; municipio en el que se ha actualizado la Ruta de Catedrales Vivas.

Por su parte, en Almenara de Tormes se ha realizado una intervención artística en la naturaleza de la mano de Carlos Fontales.



Raúl Tapia y Manuel Rufino García realizaron el balance. :: M. J. GUTIÉRREZ

Además, indicó García, se ha trabajado en el fomento de la avifauna con la revisión de 28 nidales y comederos, la recogida de materia vegetal para mantener el ecosistema del río y la ribera, y la plantación de 120 especies de ribera autóctonas.

Este programa demuestra la «importancia de conservar el entorno natural desde un punto de vista ecológico pero también como recurso natural y turístico», puesto que el

ecoturismo genera riqueza y empleo, destacó García, a la vez que se promociona la biodiversidad de los márgenes fluviales de la provincia.

Por ello, quiso agradecer la implicación de las personas que viven en esas zonas, que responden con entusiasmo, y reconocer la labor de los voluntarios en la recuperación de este recurso natural del que disfrutamos todos los ciudadanos.

Asimismo, recordó que la colabo-

ración de la Diputación con la Fundación Tormes-EB se inició en 2012 y desde entonces se han recuperado 40 kilómetros de ribera en 15 municipios con la participación de 1.400 voluntarios. Una colaboración que continuará en 2018 con un nuevo convenio dotado con una partida para Volunta Tormes y con otra de 7.000 euros para un seminario de comunicación ambiental que se celebrará en julio y pretende convertir a la provincia en referente en este ámbito, pues contará con ponentes de prestigio internacional.

Este tipo de seminarios, como señaló Raúl Tapia, no se celebran desde 2008 y permiten el análisis y la puesta en común de investigaciones, por lo que se quiere convertir en un foro permanente que se celebre cada año en Salamanca.

Por otro lado, Tapia también se refirió a la edición de Volunta Tormes que ha finalizado, agradeciendo la colaboración de la Diputación desde hace siete años, lo que ha permitido que se hayan realizado un mayor número de actuaciones en defensa del patrimonio natural y cultural, así como labores destinadas a un fin turístico.

En este sentido, habló no sólo de la necesidad de actualizar las rutas,

haciendo que la señalítica esté en perfectas condiciones, sino también de abrir otras rutas nuevas y seguir investigando. Así, recordó que cuando en el año 2000 llegaron a la zona donde están trabajando no había ninguna ruta y ahora hay una docena, tampoco había establecimientos turísticos y ahora hay 15.

Además, habló de que en los pueblos hay déficit de rincones perdidos, en los que están trabajando, consiguiendo su embellecimiento a través de jardines mediterráneos, convirtiéndolos así en lugares estéticos con valor dentro de la biodiversidad.

También es objetivo de la Fundación Tormes crear galerías de arte rural y apostar por los valores del patrimonio del siglo XXI a través de murales, esculturas... que permiten actualizar e innovar en las riberas, así como aumentar los recursos patrimoniales. Para ello han contado con profesionales de la comunicación o la difusión como voluntarios y en 2018 participarán el periodista ambiental José Luis Gallego, así como José Luis Araujo.

Por otro lado, según señaló Tapia, en este 2018 se continuará trabajando en la accesibilidad de los ríos para que vuelvan a ser zonas de uso y encuentro con el paisaje; y se colaborará con proyectos nacionales e internacionales para tratar de frenar el descenso de la golondrina, el gorrión o la lechuza. Además, se tratará de hacer frente a las especies invasoras que tantos daños producen al ecosistema, además de generar pérdidas económicas. Y se organizará un voluntariado para adolescentes.

SANTA MARTA DE TORMES

El Consistorio pide la renovación del sello Ciudad Amiga de la Infancia

Petición aprobada ayer en el pleno, en el que se dio el visto bueno a varias mociones presentadas por los distintos grupos de la Corporación

:: REDACCIÓN / WORD

SANTA MARTA DE TORMES. El Ayuntamiento de Santa Marta de Tormes aprobó ayer en pleno la petición de renovación del sello Ciudad Amiga de la Infancia que se obtuvo en 2014 y que caducaba este año y que es una muestra más, en palabras de la concejal del área, Silvia González, «del trabajo que desde el equipo de Gobierno se hace a favor de la infancia y adolescencia en nuestro municipio».

Durante todo este tiempo «desde la Concejalía de Infancia se ha trabajado por conseguir que los más pequeños tuvieran un lugar destacado en el municipio. Con esta intención se ha elaborado un informe valorativo en el que se incluyen todas las actuaciones que se han llevado a cabo en estos años, la realidad social del municipio y las líneas de trabajo que se han seguido para

ello». El informe también incluye actuaciones en materia de planes, ya que se han aprobado el de Juventud, el II Plan de Igualdad y el II Plan de Infancia y Familia, además de estar iniciando el Plan de Salud.

En materia de medio ambiente se han acometido diversas actuaciones, que recoge el informe.

En lo que a ordenanzas respecta, «se han creado las de uso de la Isla del Soto y de animales de compañía, las ordenanzas donde se aplican bonificaciones, la conciliación de la vida laboral y familiar, la práctica del deporte o el aprendizaje de diferentes disciplinas musicales para los más desfavorecidos».

La cultura ha sido también una constante, «conscientes de la importancia que tiene el fomento entre los más jóvenes, gracias a lo cual se ha firmado un convenio que ha permitido la cesión de una exposición de arte para el Ayuntamiento y otra que vendrá a la Escuela de Hostelería y el inicio del arte urbano en el municipio».

En materia de Igualdad se puede destacar «la firma del protocolo Vigen con el Ministerio de Interior o la creación de una mesa de coordinación profesional de delitos de

odio». Y en materia deportiva cabe destacar «la ampliación de las escuelas deportivas en el municipio con un notable aumento de alumnos y el incremento de las pruebas deportivas en diferentes disciplinas».

Con todos los programas «que desde las diferentes concejalías del Ayuntamiento se hacen de manera continuada en materia de empleo, cultura, educación, formación, servicios sociales, se puede decir que Santa Marta de Tormes es un municipio que trabaja por y para la infancia y la adolescencia».

Por otro lado, durante el pleno se aprobaron varias mociones como la instada desde el Grupo Mixto para la reducción de las listas de espera en el Complejo Asistencial Universitario de Salamanca; la incorporación por el Grupo Ciudadano en la que se pedía agilizar los trámites para permitir la jubilación anticipada de miembros de las Policías Locales y la realizada a instancias del grupo Somos Santa Marta que pedía la incorporación de las líneas de transporte público metropolitano de Santa Marta de Tormes en tiempo real en la plataforma Google Maps y otras aplicaciones gratuitas semejantes.

LA BRASERÍA Cuéllar

DEL 22 FEBRERO AL 11 MARZO

4^{ta} Jornadas de la Carne de Buey

www.labraseriadecuellar.es

ALTA COCINA AUTÉNTICA CARNE DE BUEY

TEL. 921 144 926

C/ Agustín Daza, n.º 8 Cuéllar (Segovia)

Para un mejor servicio es recomendable reservar previamente.